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Ata da 18ª sessão ordinária da 3ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 6 (seis) dias do mês de 

junho do ano de 2023 (dois mil e vinte e três), na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na Rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi realizada 

a 18ª sessão ordinária da 3ª sessão legislativa da 18ª legislatura, presidida pelo Vereador Odair José 

Sanson Junior, secretariada pelos Vereadores Gilberto Rogalski, 1º Secretário, e Lucas dos Santos, 

2º Secretário, e presentes os Vereadores Egon Krambeck, Joslei Sequineli, Jovane Sebastião Ferreira 

(Vane), Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki (Vaguinho). Havendo 

número legal de Vereadores, o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, abriu a sessão e 

convidou todos a acompanharem a execução do Hino à Palmeira. Solicitou ao senhor 2º Secretário 

que procedesse à leitura das atas resumidas das duas sessões anteriores, que foram colocadas em 

discussão e aprovadas por unanimidade. Solicitou ao Senhor 1º Secretário que procedesse à leitura 

do expediente, no qual constou o seguinte: do Excelentíssimo Senhor Sergio Luis Belich, Prefeito 

Municipal, ofício 274/2023, em referência à indicação 61/2023 do Vereador Vane, informando que a 

rua mencionada na proposição está localizada em loteamento irregular, sendo a pavimentação de 

responsabilidade do proprietário do imóvel; ofício 275/2023, em referência ao ofício 45/2023 da 

Câmara Municipal e à indicação 19/2023 do Vereador Vane, informando que a solicitação foi 

anexada ao cronograma de projetos de iluminação pública do Departamento de Desenvolvimento 

Urbano e Projetos; ofício 276/2023, em referência ao ofício 139/2023 da Câmara Municipal e à 

indicação 61/2023 do Vereador Vane, informando que a rua mencionada na proposição está 

localizada em loteamento irregular, sendo a pavimentação de responsabilidade do proprietário do 

imóvel; ofício 277/2023, em referência ao ofício 408/2022 da Câmara Municipal e à indicação 

228/2022 do Vereador Lucas dos Santos, informando que a solicitação foi incluída no cronograma 

de projetos do Departamento de Desenvolvimento Urbano e Projetos; ofício 278/2023, em 

referência ao ofício 386/2022 da Câmara Municipal e à indicação 216/2022 do Vereador Vaguinho, 

informando que a solicitação foi incluída no cronograma de projetos do Departamento de 

Desenvolvimento Urbano e Projetos; ofício 279/2023, em referência ao ofício 384/2022 da Câmara 

Municipal e à indicação 214/2022 dos Vereadores Vaguinho e Marcel Pietralla, informando que a 

solicitação foi incluída no cronograma de projetos de iluminação pública do Departamento de 

Desenvolvimento Urbano e Projetos; ofício 280/2023, em referência ao ofício 325/2022 da Câmara 

Municipal e à indicação 201/2022 dos Vereadores Vaguinho e Marcel Pietralla, informando que foi 

colocado poste para iluminação na Rua Desembargador Conrado Ericksen, no trecho entre a Rua 

Gibran Bacila e a Avenida Daniel Mansani, e que está em elaboração o projeto para instalação de 

outro poste para iluminação na Rua Gibran Bacila; ofício 281/2023, em referência ao ofício 

291/2022 da Câmara Municipal e à indicação 187/2022 do Vereador Vaguinho, encaminhando cópia 

do processo administrativo 17948/2022 e informando que a rua mencionada na proposição 

“encontra-se em fase de projeto de pavimentação e consequente sinalização”; ofício 282/2023, em 

referência ao ofício 279/2022 da Câmara Municipal e à indicação nº 183/2022 do Vereador Gilberto 

Rogalski, informando que a instalação de iluminação pública no local mencionado está em fase de 

elaboração de projeto; ofício 284/2023, em referência ao ofício 266/2022 da Câmara Municipal e à 

indicação 176/2022 do Vereador Marcel Pietralla, informando que a rua mencionada na proposição 

foi anexada ao cronograma de projetos do Departamento de Desenvolvimento Urbano e Projetos; 

ofício 285/2023, encaminhando para apreciação os projetos de lei 6091/2023, que “autoriza a 

abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 34.889,60”, e 6092/2023, que “autoriza a 

abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 12.000,00” e ofício 286/2023, encaminhando 

para apreciação o projeto de lei 6093/2023, que “autoriza o Poder Executivo a proceder, mediante 

termo de colaboração, à cessão de uso gratuito de bem público à organização da sociedade civil”; 

ofício circular 13/2023 da Senhora Ana Paula Santos Ribeiro, Presidente do Conselho Municipal de 

Assistência Social, convidando os senhores Vereadores para participarem da XIII Conferência 

Municipal de Assistência Social, no dia 29 de junho de 2023, a partir das 8h30, no Clube 

Palmeirense, com o tema “Reconstrução do SUAS: o SUAS que temos e o SUAS que queremos”; 

ofício 43/2023 da Senhora Bruna Costa, Diretora de Meio Ambiente, em referência ao ofício 

127/2023 da Câmara Municipal e ao requerimento 36/2023 do Vereador Vaguinho, informando que 

a trincheira 10 do aterro sanitário municipal está com a operação temporariamente encerrada e que a 

empresa HMS Transporte e Locação de Caçambas continuará realizando a manutenção e 

monitoramento do local, e destacando que os resíduos orgânicos estão sendo destinados à unidade 
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de transbordo da empresa Zero Resíduo, responsável pela destinação final ambientalmente 

adequada; ofício 28/2023 do Excelentíssimo Senhor Allax Siqueira, Presidente da Câmara 

Municipal de São José dos Pinhais, solicitando a realização de visita dos Parlamentares Jovens e da 

equipe da Escola de Cidadania da Câmara Municipal de São José dos Pinhais no dia 29 de junho, 

das 9h às 15h30; ofício 86/2023 do Senhor Diego José Lopes, Secretário Municipal de 

Desenvolvimento Urbano, convidando os senhores Vereadores para participarem da audiência 

pública de apresentação dos projetos de infraestrutura do Distrito Industrial, no dia 13 de junho de 

2023, a partir das 18h, no auditório da empresa Rendicolla, localizado na Rua Carlos José 

Pianowski, nº 390, Distrito Industrial; ofício 250/2023 do Excelentíssimo Senhor Antonio Carlos 

Nervino, Promotor de Justiça da Comarca de Palmeira, convidando os senhores Vereadores para 

participarem da reunião comunitária devolutiva do Programa SUSCOM+, no dia 14 de junho de 

2023, a partir das 10h, na sala do Tribunal do Juri de Palmeira; requerimento 46/2023 do Vereador 

Lucas dos Santos e da Parlamentar Jovem Franciele de Camargo do Vale, requerendo, ouvido o 

Plenário, seja encaminhado expediente à Secretaria Municipal de Educação, Esporte e Lazer 

solicitando informações sobre a existência de projeto para cobertura da quadra compartilhada entre o 

Colégio Estadual do Campo de Pinheiral de Baixo e a Escola Municipal do Campo Pedro Gross 

Filho; requerimento 47/2023 do Vereador Marcel Pietralla, requerendo, ouvido o Plenário, o envio 

de ofício à Secretaria Municipal de Gestão Pública e Finanças solicitando informações sobre o valor 

da disponibilidade financeira em conta corrente e aplicações correspondentes à fonte livre do 

Município de Palmeira, até o período de 6/6/2023, e o valor da disponibilidade financeira na conta 

relacionada à iluminação pública até o período de 6/6/2023; requerimento 48/2023 do Vereador 

Marcel Pietralla, requerendo, ouvido o Plenário, o envio de ofício ao Excelentíssimo Senhor Prefeito 

Municipal solicitando informações sobre o prazo para recuperação da iluminação da trincheira do 

Rocio I e II; indicação 68/2023 do Vereador Joslei Sequineli, indicando ao Excelentíssimo Senhor 

Prefeito Municipal que veja da possibilidade de doar os bancos retirados do calçadão da Rua 

Conceição para as comunidades que assim desejarem; indicação 69/2023 da Comissão de 

Fiscalização, indicando ao Poder Legislativo o arquivamento do relatório financeiro 18/2023 do 

Departamento Financeiro; indicação 70/2023 do Vereador Lucas dos Santos e da Parlamentar Jovem 

Franciele de Camargo do Valle, indicando à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural que 

seja realizado o alargamento, patrolamento e cascalhamento de estrada na localidade de Pinheiral de 

Baixo, desde a propriedade do senhor João Gross até os tanques da família Czelusniak; indicação 

71/2023 do Vereador Lucas dos Santos e da Parlamentar Jovem Franciele de Camargo do Valle, 

indicando à Secretaria Municipal de Saúde que veja da possibilidade de disponibilizar carro para a 

unidade de saúde da localidade de Pinheiral de Baixo; indicação 72/2023 do Vereador Lucas dos 

Santos e da Parlamentar Jovem Franciele de Camargo do Valle, indicando à Secretaria Municipal de 

Meio Ambiente, Cultura, Turismo e Comunicação que seja realizada a coleta de lixo reciclável na 

localidade de Pinheiral de Baixo; indicação 73/2023 do Vereador Joslei Sequineli, indicando ao 

Departamento de Trânsito a construção de redutor de velocidade tipo "lombada" na Rua XV de 

Novembro, nas proximidades do Posto Bordignon; indicação 74/2023 do Vereador Gilberto 

Rogalski, indicando à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano a realização de tapa-

buracos na Rua João Perotta, na Vila Rosa; indicação 75/2023 do Vereador Marcel Pietralla, 

indicando à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural que seja realizado patrolamento e 

cascalhamento da estrada da localidade de Guaraúna dos Borges; da Comissão de Constituição, 

Legislação, Justiça e Redação pareceres ao substitutivo ao projeto de lei 6035/2023, ao projeto de lei 

6085/2023 e ao projeto de resolução 157/2023; da Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e 

Fiscalização pareceres ao substitutivo ao projeto de lei 6035/2023 e ao projeto de lei 6085/2023 e da 

Comissão de Educação, Cultura, Bem-estar Social e Meio Ambiente parecer ao substitutivo ao 

projeto de lei 6035/2023. Concluída a leitura da matéria do expediente, o senhor Presidente solicitou 

ao Senhor 1º Secretário que procedesse à verificação dos Vereadores presentes e dos inscritos para 

fazer uso da palavra. Anotou-se a presença de todos os Vereadores. O Vereador Marcos Marcel 

Pietralla se inscreveu para fazer uso da palavra sobre o assunto “reajuste piso magistério”. Com a 

palavra, cumprimentou o Senhor Presidente, colegas Vereadores e público. Mandou um abraço para 

a sua mãe e o seu pai. Agradeceu os 760 votos que recebeu nas eleições e disse que, como Vereador, 

representa toda a população palmeirense. Relatou que quem acompanha o seu trabalho na Câmara 

sabe que procura representar as pessoas que mais precisam do Poder Público e as categorias que 
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precisam de ajuda em alguns momentos difíceis, fazendo cobranças, indicações, requerimentos e 

buscando recursos nas esferas estadual e federal. Disse que muitas das suas reinvindicações 

renderam bons frutos, por exemplo, quanto a falta de médicos, que está quase estabilizada, quanto a 

pavimentação asfáltica e a manutenção das estradas rurais, que estão sendo arrumadas, e quanto ao 

reajuste do piso dos agentes comunitários de saúde e agentes de combate às endemias, que foi pago. 

Destacou que os Vereadores Vaguinho e Vane também realizaram essas cobranças. Falou que lhe 

alegra a Casa estar cheia pela primeira vez na Legislatura, ainda que por um motivo triste. Que os 

professores presentes são essenciais, fazem a diferença e transformam as vidas das pessoas. 

Destacou que essa profissão é cheia de obstáculos e desafios e esses profissionais sempre buscam 

dar o melhor para o aprendizado e desenvolvimento das crianças. Relatou que é morador do bairro 

Rocio II, vem de uma família pobre e toda a sua trajetória escolar foi realizada em instituições 

públicas de ensino, por isso sabe das dificuldades enfrentadas. Agradeceu aos seus professores pelos 

ensinamentos, conselhos e alguns “puxões de orelha”, que foram essenciais para que se tornasse um 

cidadão de bem capaz de representar a população palmeirense. Disse que assim como os outros 

Vereadores, é apoiador da categoria do magistério e se sensibiliza com a classe. Que quando saiu a 

notícia sobre o reajuste do piso pelo Governo Federal, em janeiro de 2023, fez um requerimento 

juntamente com o Vereador Vaguinho, apoiados pelo Vereador Vane, solicitando que o Prefeito 

readequasse a remuneração dos professores do município. Relatou que também é sabido que esse 

valor já foi transferido para o Município e existe a lei, mas o Prefeito não paga o reajuste, 

apresentando uma desculpa cada dia que passa e enviando um projeto com vários problemas para a 

Câmara, atrasando o pagamento. Destacou que os professores merecem respeito, pois transformam o 

futuro da nação. Expressou seu total apoio aos profissionais da classe e convidou-os para 

comparecerem em todas as sessões até o Prefeito fazer o reajuste, pois juntos são mais fortes. 

Concedeu aparte ao Vereador Vaguinho, o qual cumprimentou todos e disse que essa reivindicação 

é um direito dos professores. Relatou que o plano de governo da Administração cita a valorização 

dos professores e o diálogo aberto e franco com a comunidade escolar como um dos objetivos da 

gestão. O Vereador Marcel destacou que foi promessa de campanha do Prefeito a valorização dos 

servidores públicos, por meio do diálogo, aproveitamento em cargos de direção e chefia e 

pagamento dos avanços. Disse que foi lamentável a postagem realizada em rede social e que 

algumas das situações apontadas foram mesmo feitas, mas são obrigatórias, enquanto várias outras 

são mentiras. Disse que está cobrando e cobrará cada vez mais e colocou-se à disposição, pois está 

na luta e continuará até o final. Não havendo mais inscritos, seguiu-se à ordem do dia. Em discussão 

única o requerimento 44/2023. O Vereador Vane cumprimentou todos. Parabenizou os professores. 

Disse que esse requerimento solicita que o Poder Executivo realize uma campanha de divulgação 

informando que as famílias com renda de até dois salários mínimos podem solicitar a isenção da 

“taxa do lixo”. Em votação única, foi aprovado por unanimidade. Em discussão e votação única foi 

aprovado por unanimidade o requerimento 45/2023. Em discussão e votação única, em bloco, foram 

aprovadas por unanimidade as indicações 63, 64, 65, 66 e 67/2023. Em 2ª discussão e votação, em 

separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 6086, 6087, 6088 e 6090/2023. Em 2ª 

discussão e votação nominal foi aprovado por unanimidade o substitutivo 2 ao projeto de lei 

complementar 35/2022. Em 1ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade 

o substitutivo ao projeto de lei 6035/2023 e o projeto de lei 6085/2023. Em 1ª discussão e votação 

foi aprovado pela maioria o projeto de resolução 157/2023. Finalizada a votação das matérias da 

ordem do dia, o Senhor Presidente encaminhou à Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e 

Redação os projetos de lei 6091 ao 6093/2023 e à Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e 

Fiscalização os projetos de lei 6091 e 6092/2023, para análise e emissão de pareceres. O Vereador 

Marcos Marcel Pietralla se inscreveu em explicação pessoal com o assunto “iluminação trincheira 

bairros Rocio I e II”. Com a palavra, disse que foi lido no expediente um requerimento de sua 

autoria sobre a iluminação da trincheira entre os bairros Rocio I e II. Relatou que em fevereiro do 

ano anterior foi instalada uma iluminação nova no local, mas há dois meses um caminhão colidiu 

com um poste, o que ocasionou o desligamento geral da iluminação. Expressou que o requerimento 

reforça uma indicação apresentada pelo Vereador Joslei na semana anterior, pois há grandes riscos 

de assalto e acidentes. Disse que há aproximadamente R$ 3 milhões nas contas da iluminação 

pública e o Prefeito pode arrumar logo esse problema. Destacou que não foi indicado um Líder do 

Governo na Câmara e pediu o apoio dos colegas Vereadores para que o requerimento seja aprovado 
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e a iluminação reparada. O Vereador Egon Krambeck se inscreveu em explicação pessoal com o 

assunto “trincheira”. Com a palavra, cumprimentou todos. Disse que também ocorreu o furto de 

grande parte do material de iluminação pública da trincheira mencionada pelo Vereador Marcel. 

Relatou que já está sendo realizado um processo de licitação para aquisição de material novo e os 

reparos necessários serão realizados tão logo seja possível, pois trata-se de uma questão de 

segurança de todos. Não havendo mais inscritos, o Senhor Presidente informou que foi encaminhado 

para o e-mail dos Vereadores a prestação de contas da Câmara Municipal referente ao mês de maio 

de 2023, e que qualquer dúvida poderá ser solucionada com a contabilidade ou secretaria. 

Comunicou que no dia 27 de junho, às 18h, será realizada palestra da Escola do Legislativo com o 

tema “conhecendo o Departamento de Habitação”, ministrada pelo servidor do Poder Executivo 

Ighor Alessandro Dombroski. Convidou todos para participarem do evento. Não havendo mais nada 

para ser tratado, comunicou que a próxima sessão ordinária será realizada no dia 13 de junho, no 

horário regimental, constando na ordem do dia a discussão e votação única dos requerimentos 46 ao 

48/2023 e das indicações 68 a 75/2023 e a 2ª discussão e votação do substitutivo ao projeto de lei 

6035/2023, do projeto de lei 6085/2023 e do projeto de resolução 157/2023. Agradeceu a presença e 

a audiência de todos, em especial dos professores, e em nome de Deus e pelo povo encerrou a 

sessão, da qual para tudo constar foi redigida esta ata, assinada pelos senhores Presidente e 1º 

Secretário. 


